

# El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Puntos  
En la primera plana y gacetas, línea . . . 0'20  
En cuarta plana, id. . . 0'12  
Comunicados, id. . . 0'26  
Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

REGIOS DE SUSCRICION Pesetas.  
En la isla, un mes, adelantado 1'50  
En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00  
Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.  
NÚMEROS SUBLTOS 10 CÉNTIMOS.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.

Mahón, jueves, 19 de Marzo de 1885.

N.º 1119.

## ¡Ojo fumadores!

Papel de Liqueo Pectoral y Reconstituyente de Vidal y Valls.—Barcelona.  
Depósito en Ciudadela: D. Salvador Fábregas.  
Venta en Mahón: imprenta de El Liberal.

## Correo de hoy.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».  
Madrid 13 de Marzo.

¡Qué decepcion la sufrida por el señor Romero Robledo con sus pomposas leyes administrativas! Están discutiéndose en el Congreso, y ni la opinión pública se ocupa de ellas, ni la prensa las comenta, ni los diputados asisten á la sesion. Nacieron muertos ambos proyectos, y el público no quiere velar cadáveres. La comision actúa de planidera. Le basta con llorar la desgracia de que la pública opinion rechace los bienes con que el Sr. Romero queria favorecer á la nacion. Alardearon los húsares de asombrar al mundo con sus proyectos, y hoy se lamentan de lo atrasado que está el país. Efectivamente, no nos merecemos un ministro como el de la Gubernacion. Ni unas leyes como las de gobierno y administracion y de procedimiento electoral. Lo comprendieron así los liberales, y dijeron: esas leyes no pasan, y no pasarán.

En verdad, que es graciosa la pretension del Sr. Romero: hacer por sí y ante sí unos proyectos tan impracticables como estrambóticos, y querer que se eleven á leyes, por todos los partidos respetadas. Declaro que voy dudando de la firme penetracion del que fué un día leader de las mayorías y minorías conservadoras. ¿Cómo, si se conociera, hubiera intentado regenerar la corrompida y perturbada administracion provincial y municipal, quien pudiera decirse que ha estudiado las leyes administrativas para darse el gustazo de infringirlas? ¿Ignora, por lo visto, el Sr. Romero Robledo que le está á él vedado poner mano en todo lo que sea normalizar esos organismos, restablecer ó conseguir la pureza electoral y evitar la infraccion ó la corruptela de las leyes?

Podrá el Sr. Romero gobernar, con escándalo de los hombres serios, podrá revolverse contra los liberales, á satisfaccion de los suyos; podrá si se quiere derribar una situacion politica en virtud de reprobadas artes ó agrupar en derredor de su causa fuerzas políticas ó sociales; todo eso y mucho más podrá hacer; pero le está vedado conseguir lo que en un momento de infantil orgullo pensó y ahora ha intentado. El Sr. Romero Robledo no sacaría adelante esos proyectos, así fuesen ángeles los que en ellos pusieran manos. Y Bosch y Corbalán y Muchadas no son ángeles ni serafines. No los sacaría porque carece de autoridad. El que ha gobernado infringiendo las leyes, corrompiéndolas, falseando la voluntad del cuerpo electoral, está incapacitado para realizar una empresa de regeneracion politica. Romero ha podido empujar á Sartorius, á Gonzalez Bravo y al gran elector Posada, pero no puede hacer nada grande. Una ley electoral hecha por Romero sería un sarcasmo: el solo anuncio del proyecto fué un chiste. Pero el Sr. Romero Robledo lucha con otra contradiccion. No entusiasman á la mayoría

ni satisfacen á los demás ministros. Claro es que estos no le contrarian, pero hacen el vacío en derredor de los proyectos. Esta tarde se han leído 16 enmiendas más al de gobierno y administracion. Se puso á discusion el famoso proyecto y no había en el salon más que seis diputados: los que tenían que hablar no estaban presentes: las tribunas se encontraban vacías. El Sr. Romero Robledo pudo presenciarse aquel fenómeno, que fuera retraimiento, fuera desvío ó fuera el reconocimiento de la insignificancia, le mortificaba en alto grado. Allí estaba en el banco azul, solo, contrariado, triste.

Fué preciso levantar la sesion. Aquello no era languidez, era anemia. A las cuatro se reanudó la sesion y comenzó el debate. El Sr. Garcia San Miguel hizo la diseccion del proyecto, demostrando que el proyecto no es malo como se dijo, sino pésimo en grado superlativo.

Y vayan con Dios los proyectos, pues esta discusion durará eternamente.

Comentábase mucho esta tarde en el salon de conferencias, un artículo de «La Renaixensa», periódico de Barcelona, en que partiendo del supuesto que la primera version que se dió á las palabras pronunciadas por D. Alfonso, en su entrevista con los catalanes, sean auténticas y verdaderas, incurriera en grave responsabilidad el gobierno queriendo desautorizarlas ó controvertirlas. La cosa es en realidad aventurada y espinosa. Cuando el Sr. Romero negó la version de los periódicos lo hizo con perfecto conocimiento de causa, despues de haber conferenciado con D. Alfonso. Pero los catalanes insisten en el error; son contumaces. Barcelona les recibió en palmas; las supuestas palabras de S. M. causaron gran efecto en Cataluña, entusiasmaron á todos.

Los telegramas que publican sus periódicos repiten palabra por palabra lo que se dijo en Madrid. Todos entendieron mal. La reaccion que se ha operado en Cataluña puede calcularla. Con este motivo hay mar de fondo: el gobierno ha echado á pique á la comision catalanista, y los naufragos, antes que perecer, se agarrarán á un clavo ardiendo. Insisten en lo que dijeron, y hablan de una protesta colectiva contra el ministro de la Gubernacion y el presidente. Es decir, que mantienen en pié los telegramas que, firmados por la comision, dirigieron á los periódicos de Cataluña. En esto está dividida la comision.

Mi opinion es... que la protesta no se hará en Madrid, pero si en Barcelona. Ocioso es que diga lo atareados que andarán los diplomáticos conservadores. El gobierno confía en que se evitará el grave conflicto que amenaza, y amenaza con todas sus energias y todo el peso de las leyes. Ya se ha hablado á todos los jefes de las oposiciones dinásticas para que les ayuden en una obra, en la que se hallan comprometidos comunes intereses, y por cuyo prestigio todos deben velar. Los catalanistas quieren arremeter exclusivamente contra el gobierno, pero esto no es posible.

Este suceso en que me ocupo está produciendo impresion honda en el campo federal. Por el pronto «La República», órgano del Sr. Pi y Margall,

ha publicado un artículo elogiando la Memoria presentada en aquel acto por los comisionados al jefe del Estado y ofrece insertar en números sucesivos los párrafos más significativos de dicha Memoria.

Tengo entendido que dicho órgano del federalismo consagrará mañana un artículo a extractar lo que acerca del discurso de D. Alfonso dice «La Renaixensa» de Barcelona.

Acaso esta actitud del periódico «La República» no sea bien recibida por todos los correligionarios, por encontrar algunos la Memoria algo heterodoxa como republicana y demasiado separatista como federal. A eso atribuyen algunos ciertas conferencias celebradas ayer y hoy entre el Sr. Pi y algunos miembros del consejo.

En el trabajo de la coalicion iniciado por algunos elementos de los que se dan á sí mismos el calificativo de *hombres de accion*, no se ha continuado, en vista de que el consejo ha declarado por conducto de «La República», que los federales están dispuestos á realizar la coalicion de los partidos republicanos; pero no deben proponerla despues de los fracasos que sufrieron sus anteriores proposiciones.

Al cerrar esta carta está subiendo la marea.

El representante de Costa-Rica ha pedido al ministro de Estado el inmediato envio de un buque de guerra á aquellas aguas, que vele por los intereses de los españoles residentes en aquella region, que pudieran verse comprometidos por las contingencias de una guerra inminente entre Costa Rica y Guatemala. Decíase esta tarde que ambos ejércitos marchaban á encontrarse.

No hay noticias que agraven ni atenuen las que se recibieron ayer acerca del conflicto anglo-ruso. Segun el señor Elduayen, la opinion pública está muy preocupada en todas las cancillerías. Confiase en que no llegará á estallar la guerra por las gravísimas complicaciones que traería á todas las naciones.

Las grandes potencias quieren pelear y se temen. Por el pronto puede afirmarse que la opinion del emperador es contraria á la guerra, porque la lucha tomaría desde luego carácter social y religioso. Mas á pesar de esto hay muchos que consideran inminente el conflicto. Lo que ahora se trata de averiguar es cual sería el teatro de la guerra, caso de ocurrir. La lucha sería horrorosa, porque Inglaterra había de quedar aniquilada antes de perder su vasto imperio colonial en la India. Además, Inglaterra tiene el remedio ruso, distribuyendo unos cuantos millones de libras esterlinas y apoyando secretamente á los nihilistas.

Rusia es un pueblo minado y corrompido é Inglaterra tiene vigor y tiene dinero. No es tan fácil destruir el poderío de Inglaterra.

Esta tarde debía haberse discutido en el Congreso el proyecto de ley relativo al ferrocarril subvencionado de Calatayud á Teruel. La ausencia del Sr. Rodriguez Rey, que tiene anunciada una enmienda, ha impedido su aprobacion. Se discutirá definitivamente en la sesion de mañana. En el Senado se ha aprobado definitivamente esta tarde el proyecto

de ferrocarril del Grao á Liria.

El Sr. Porrua sustituirá al difunto Sr. Jáudenes en el gobierno de Granada.

En este momento se vende por las calles el manifiesto de las cigarreras. El gobierno trata de fumarle.—A.

Madrid 14 de Marzo

De El Liberal:

## Ingléses y Rusos

Si algun conflicto entre potencias europeas ha podido considerarse como seguro y á plazo fijo, era este que amenaza entre Inglaterra y Rusia.

Desde que las ambiciones de este imperio en Europa encontraron un dique invencible en las demás potencias, que la obligaron á dejar para mejor coyuntura la adquisicion de Constantinopla, ha dirigido toda su actividad y empleado el exceso de sus fuerzas en una empresa más larga y ménos brillante pero más segura. Ha puesto sus ojos en la India, y á ella se encamina por sucesivas etapas. Cada año que tras-curre avanza un poco hácia su objetivo y hoy se encuentra ya á las puertas mismas del Afghanistan, teudo de Inglaterra y puerta para la India.

Inglaterra ha vivido siempre en constante alarma ante los progresos de Rusia, pero preocupada con mantener siempre abierto el camino marítimo á las Indias; como lo más perentorio y lo que más interesa á su comercio, ha dejado avanzar á Rusia, que le daba y aun le da hoy toda suerte de seguridades á cada nueva jornada de avance de los cosacos.

Lo que tenía que suceder ha sucedido, y lo que antes eran meras preocupaciones hoy son amargas realidades. Los cosacos han pasado ya de Zulficar, que está á doce millas de Nihalshemi, punto en que comienza la frontera afghana. Afghaneses y cosacos se encuentran á la vista y de tal proximidad y entre tales rivales tiene que resultar forzosamente el conflicto. Inglaterra dirige notas sobre notas y pide explicaciones apremiantes á Rusia y ésta las da siempre satisfactorias; pero las distancias entre la córte rusa y las tropas que miran ya al Afghanistan son enormes; no hay telégrafos, no hay correos regulares ni caminos, y Rusia puede dar cuantas seguridades de paz se pidan, teniendo siempre estas dificultades á la mano para justificar que el conflicto, si surge, ha surjido contra su voluntad. Sus instrucciones llegarán siempre tarde. Mientras



negocia Inglaterra, ordena el general Lumsden que organice la defensa del Afghanistan y ocupe los desfiladeros de Robat, por donde tienen forzosamente que pasar los rusos para llegar á Herat.

Estos preparativos de Inglaterra no implican la idea de tomar la iniciativa ni de empujar al emir á comprometerse temerariamente en un conflicto con Rusia, pues entonces no podría obtener de esta que restableciese el *statu quo* que existía en la frontera afgana, que es hoy por hoy su deseo; mas no por esto se halla dispuesta á dejarse arrollar aún teniendo pendientes de solución tantos y tan graves asuntos. El «Times», que en las cuestiones verdaderamente nacionales suele llevar la voz pública dice muy alto y muy claro que la actitud de Inglaterra depende de la política de Rusia, pero que no hay que engañarse acerca de su conducta si se hace pesar sobre el Emir de Afghanistan, su aliado, la injusticia y la expoliación. Si fuese necesario, dice, avanzaremos mas allá de Quettah por el valle de Pishin, hasta Candahar, y aún pondremos guarnición en Herat si el emir la necesita.

«Mientras Rusia, añade, no amenaza al Afganistan con mayores fuerzas que hoy tiene en el Asia Central, podremos impedir eficazmente su marcha y poner su poder á muy duras pruebas con solo asistir al emir con dinero, municiones y oficiales ingleses. Si Rusia quiere absolutamente la ruptura, nuestras fuerzas terrestres y navales pueden operar fuera del Afganistan, y el imperio ruso tiene muchos lados vulnerables. Si este país se lanza á una guerra, no hay que imaginarse que las hostilidades se circunscribirán á las lejanas regiones del Asia Central, elegidas por los enemigos militares del czar.»

No se crea que estas son vanas amenazas que no responden al espíritu público. El virey de las Indias, lord Dufferin, ofreció su dimisión si el gabinete inglés no obraba con franca energía y con arreglo á los compromisos adquiridos con el emir de Afghanistan. En vísperas de una guerra que puede estallar de un momento á otro y que no sería una sorpresa para nadie, todo el mundo manifiesta en Inglaterra la misma calma y la misma confianza. Los ministros del Parlamento, los marinos, los militares, los comerciantes, los industriales, todo el que habla de estos asuntos, manifiesta la misma seguridad sobre el triunfo de su país, al terminar la lucha.

Pero aunque todas las señales sean de una próxima guerra entre Inglaterra y Rusia, aunque todo pende, al parecer, de que se dispare un tiro por las avanzadas rusas é afganas, nosotros no somos tan pesimistas. Inglaterra comienza á entenderse con Alemania, dando

satisfacción á sus combinaciones coloniales, y el emperador Guillermo es resueltamente enemigo de que se perturbe la paz. Alemania pesa hoy mucho en las decisiones de Rusia y es probable que ésta se contente con conservar lo ganado, que no es poco, teniendo en jaque permanente á Inglaterra. La guerra entre Rusia é Inglaterra sería europea, porque Inglaterra no ha hecho nunca las guerras sola, y sobre todo, porque están tan confundidos y tan necesitados hoy los intereses de todas las potencias, son tan complejas las cuestiones que las dividen, que no se comprende que Europa presencie cruzada de brazos una lucha entre Inglaterra y Rusia, entre la ballena y el elefante, como pintorescamente las llama un diario parisien.

**A vuela pluma**

Pues, señor, ya están compuestos y arreglados los vidrios que se rompieron el martes, á causa de la visita de los catalanes á Palacio.

El arreglo es de lo más primitivo; porque los vidrieros del ministerio se han limitado á recoger los pedazos rotos y unirlos con tiras de papel engomado.

Pero si el sistema es barato para el gobierno, á la prensa independiente le ha salido caro, como de costumbre.

«El Progreso», «El Porvenir», «La Taberna» y «La República» son los periódicos destinados—por ahora—á pagar los vidrios que han roto manos ajenas.

Nuestro pésame á los cuatro estimables colegas, cuya absolución nos alegrará por todo extremo.

Se acabó el «modus-vivendi»; pero ya cuidarán los catalanes de que retoñe.

Se acabó lo de las cigarreras; pero ayer estuvo á punto de estallar nuevamente el motin.

Se acabó lo del obispo de Puerto-Rico; pero no pasarán veinticuatro horas sin que mestizos é integros vuelvan á las andadas.

Por hoy—como dice «El Siglo Futuro»—el orden ha vuelto á reinar en Varsovia.

Y la gran Varsovia, toda júbilo, no piensa más que en pagar los 3.600 millones de contribución que acaba de pedir el ministro de Hacienda, y en dar los 70.000 hombres que acaba de exigir el ministro de la Guerra para que no carezca de víctimas el vómito negro.

Ayer estuvo en el Congreso el general Martínez Campos.

Sus amigos políticos se fueron hácia él, en demanda de impresiones y pronósticos, y el hombre no tuvo mas remedio que espontanearse.

Pero lo que decían luego algunos fusionistas, vizcainos de afición:

—Más te valiera estar duermes.

El general, en vez de halagar las esperanzas de sus correligionarios, les dijo estas palabras que recoge un diario de noticias:

—Estamos muy lejos del poder... (Señales de dolor en el auditorio.) Sí, señores; muy lejos... (Nuevas muestras de desconsuelo.) Yo lo digo con mucha pena... (Más gestos de disgusto.) Pero es muy temprano todavía... (Consternación general.)

¡Famosos jarabes usa el general Martínez Campos para endulzar los amargos tragos de la oposición!

«La Epoca», hablando de algunas sociedades de recreo:

«Las cortinas de las puertas, encogidos durante el invierno, despliegan sus alas con rumores de alegría. Los balcones se coronan de sus farolones de terciopelo. El sol, penetrando hasta los salones, traza en los tapetes verdes un enrejado de oro, algo así de oriental tablero de ajedrez, en que los reyes son diamantes y los cuadrillos chapas de nácar.»

*Quest'è un idillio in verità.*

El sol... el oro... los tapetes verdes... reyes... diamantes... chapas de nácar...

En fin, ¡un elijan literario!

Leemos:

«A las tres de la tarde fué preso, en la calle de la Montera, un joven de diez y seis años que habia sustraído del bolsillo del gaban á una señora un devocionario.»

Protestamos enérgicamente contra la inícuca detención de ese joven, cuyos gustos piadosos le señalan al interés de las personas devotas en general y de la Union Católica en particular.

Sr. Pidal, ¿para cuándo guarda V. E. las credenciales?

No se han recibido noticias que confirmen la ruptura de hostilidades entre rusos é ingleses.

Mientras llega la hora de las grandes emociones, puede el curioso ir entreteniendo el apetito con las cosas que dice la prensa.

Por ejemplo:

«Los últimos telegramas dicen que el emperador Guillermo ha escrito una carta á su colega el czar de Rusia, para que tenga juicio en el asunto del Afghanistan.»

Así, con llaneza.

Parécenos estar leyendo la carta del emperador Guillermo:

«Apreciable czar: Me alegraré que al recibo de estas cortas letras, no hayais tenido novedad tú y la parienta, en eso de los ingleses; lo cual que os encargo que mireis á ver si no se os vá la burra...»

Otro periódico, que es «La Union»—le nombramos, para que se ria el diablo de la mentira,—dedica su artículo de fondo á la cuestion de Afghanistan.

Y ¿qué viene á decir en conclusión?

Que si llega á estallar la guerra, Europa no podrá permanecer indiferente...

Ahora, digan Vds. que el presupuesto no aguja la perspicacia de los mestizos.

De «La Correspondencia de Valencia».

El nuncio de Su Santidad en Madrid ha indicado al señor obispo de Plasencia, de orden del Papa, que se abstenga en lo sucesivo de inmiscuirse en las luchas políticas, como está prevenido y mandado por recientes disposiciones de la Nunciatura, á los que debe atenderse en un todo el alto y bajo clero.

En consecuencia de esta orden terminante del jefe de la Iglesia, se ha desistido de llamar á Roma al citado obispo de Plasencia, como parece que solicitaba el gobierno.

Asegúrase que la comision encargada de defender las bases de la ley de presupuestos introducirá importantes modificaciones en cuanto se refiere á la contribucion territorial y al impuesto de consumos.

Los últimos despachos del extranjero atenuan mucho las probabilidades de una guerra que parecia inminente entre Rusia y la Gran Bretaña.

Probablemente apoyará esta tarde

su proposición de ley el general Azcárraga.

El general Salamanca será elegido individuo de la comision que ha de emitir dictámen.

«La Gaceta» publica una real orden trasladando á Sevilla el arzobispo de Granada, cuya silla ocupará el patriarca de las Indias.

Por otra real orden se traslada á Madrid al obispo de Salamanca, á quien reemplazará en dicha diócesis el P. Cámara.

La sesion del Congreso no ofrece esta tarde el menor interés.

Las secciones del Senado han autorizado la lectura de la proposición del general Azcárraga.

Ha fallecido el brigadier Sr. Fernandez, secretario de la direccion general de infanteria.

**Ultimos telegramas**

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 14, 10-45 m.

Insistese en que el nuncio irá á Roma.

El Sr. Porrua ha sido nombrado gobernador civil de Granada.

Es seguro que presentará la dimision la junta directiva del Circulo izquierdista.

Londres 13.—Cámara de los Comunes. Sesión de la noche última.

El jefe de la oposicion conservadora, Northcote, pide esplicaciones al gobierno sobre los asuntos del Afghanistan.

El primer ministro Gladstone se niega á darlas, rogando á la Cámara que tenga la seguridad de que dicho negocio es objeto de la atencion constante y seria del gobierno. (Aplausos.)

Dice despues que espera que el convenio relativo á los asuntos de la Hacienda egipcia será ultimado en breve, pero que no puede fijar la fecha.

Termina anunciando que oportunamente presentará á la Cámara los documentos diplomáticos relacionados con dicha cuestion.

Madrid 14, 5 t.

Congreso.—Pídense varios documentos y se presentan varias exposiciones.

Se ha convenido un arreglo á fin de evitar el rompimiento de relaciones entre Inglaterra y Rusia.

Los buques franceses han apresado en aguas de China un barco inglés.

Madrid 14, 6-30 t.

Senado.—Preséntanse varias exposiciones contra el «modus vivendi».

Constituidose la comision que ha de dictaminarle.

Reanúdase el debate sobre el proyecto de código civil. Lo combate el Sr. Mena Zorrilla.

Madrid 14, 6-30 t.

Congreso.—El Sr. Alcalá del Olmo apoya una proposición incidental pidiendo la abolición de los derechos transitorios sobre el café aduciendo gran número de razonamientos en defensa de su proposición.

Madrid 14, 3-45 t.

Recibídose noticia de que esta madrugada ha fallecido en Córdoba el afamado diestro Rafael Molina (a) Lagartijo, á consecuencia de una pulmonía.

Esta noticia ha producido honda sensacion en todo Madrid.

Madrid 14, 5 t.

No se sabe cierto todavía si ha fallecido el espada Lagartijo.

El señor Romero Robledo lo ha preguntado al gobernador de Córdoba y se espera con grandísima ansiedad la contestacion.

Madrid 14, 9-45 n.

La contestacion que se ha recibido



de Córdoba, dice que el espada *Lagartijo* se encuentra ya bueno y que está dispuesto á matar muchos toros.

Esta noticia ha producido extraordinaria alegría en Madrid.

El Congreso ha aprobado el proyecto del ferrocarril de Calatayud á Teruel despues de defender el señor Rodríguez Rey una enmienda á favor del ferrocarril de Teruel á Sagunto.

El general Daban ha preguntado al ministro de la Guerra si es cierto que se trata de aumentar ocho regimientos de caballería.

El ministro le ha contestado que obrará como mejor convenga.

Insístese en reformar el impuesto de contribucion industrial y de consumos.

El ministro de Hacienda dice que no hará cuestion de gabinete las reformas que tengan eco en la mayoría.

Madrid 14, 10 n.

En el tren correo ha salido para Valencia el diputado á Cortes don Cirilo Amorós.

El gobernador de esa provincia señor Botella, saldrá el lunes.

Háblase de un banquete que piensan celebrar los diputados anti-pidalistas.

Asegúrase que la comision de catalanes que estuvieron en palacio, ha desistido de publicar el documento anunciado.

Se ha anunciado una emision de 20.000 obligaciones del Banco Hipotecario al 95 por 100, de las cuales se ha hecho gran pedido.

Los diplomáticos consideran conjurado el conflicto anglo-ruso por la mediacion del emperador Guillermo de Alemania.

Barcelona 14, 12-21 t.

Ayer salió sin novedad de Punta de Gales para Aden el vapor-correo «Reina Mercedes», de la compañía trasatlántica de Barcelona.

Cádiz 13, 12-45 m.

Hoy á las diez de la mañana ha llegado el vapor-correo español «Patrio de Satrustegui», de la compañía trasatlántica de Barcelona, procedente de la Habana sin novedad.

Correo de la tarde

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

París 17, 2'20 n.

Londres.—Se asegura de un modo positivo en los pasillos de la Cámara de los comunes que el gobierno inglés ha recibido esta noche un telegrama de San Petersburgo en que se aprueba el modo de pensar de mister Gladstone respecto del arreglo entre Inglaterra y Rusia.

Madrid 17, 10-45 m.

Lisboa.—El Congreso postal ha resuelto el mantenimiento de las disposiciones contenidas en el convenio de París, ha acordado al propio tiempo la admision de las tarjetas postales con la contestacion pagada, y por último á propuesta del comisionado ruso se ha decidido que se verifique un nuevo Congreso en Viena dentro del término de cinco años. El sábado próximo se firmarán el acta principal y los convenios especiales y luego se declararán terminadas las sesiones.

Madrid 17, 5'15 t.

En la sesion del Congreso el señor Sastron ha pedido la construccion de un puente sobre el río que atraviesa la carretera que partiendo de Alcolea del Pinar pone á Aragon en comunicacion con Cataluña. El señor Baró ha pedido la construccion de una carrerera.

Madrid 17, 6-40 n.

En el Congreso el señor Ferratjes ha reproducido su peticion referente á los datos relativos á la indemnizacion de guerra satisfecha por el imperio de Marruecos, y se ha aproba-

do la concesion de un ferrocarril desde Martorell á Barcelona.

Madrid 17, 7'15 n.

El señor Romero Robledo ha declarado en el Congreso que aceptará todas las enmiendas que mejoren el proyecto de Administracion local presentado por el gobierno, y despues de terminado su discurso se ha levantado la sesion.

En el Senado ha continuado la discusion sobre las bases para el nuevo Código civil.

Madrid 17, 4-45 t.

En la sesion celebrada hoy en el Congreso, el señor don Teodoro Baró ha escitado al señor ministro de Fomento para que mande ultimar la rectificacion de la carretera de Massanel de Cabreys. El señor ministro de Fomento ha prometido hacerlo y luego ha leído un proyecto relativo á los medios de defensa contra el desarrollo de la filoxera y otro modificando el artículo 8.º de la vigente ley de ferrocarriles.

París 17, 8'40 m.

Confirmando la noticia de haberse llegado á una inteligencia completa entre Inglaterra y Rusia por medio del reciente arreglo interino relativo al *statu quo* militar en la frontera del Afghanistan, el «Daily News» hace observar que esto no prejuzga de ningun modo el fondo de la cuestion ni opone obstáculo alguno á las reclamaciones de Inglaterra acerca de las estralimitaciones de Rusia.

Nueva York.—Una partida compuesta de 250 individuos ha atacado la ciudad de Panamá, no habiendo terminado todavia el combate.

El periódico titulado «La Libertad» de la república de San Salvador, dice que la opinion pública se muestra unánime contra la tentativa del general Barrios, que el Congreso del Estado de San Salvador ha autorizado la adopcion de todas las medidas de defensa oportunas y que se considera que la intervencion de la república de Méjico ejercera una influencia decisiva y hará que el general Barrios renuncie á sus proyectos.

París 17, 6-22 t.

La Cámara de los diputados ha aprobado por 281 votos contra 194 el proyecto de ley aumentando los derechos de importacion sobre el ganado procedente del extranjero.

Se ha recibido un telegrama del general Brière de l'Isle anunciando que ha empezado el bloqueo de Pakon.

El día 30 de este mes se reunirá en París la comision encargada de resolver las cuestiones relativas al canal de Suez, presidiendo la sesion de apertura Mr. Julio Ferry.

El «Paris» asegura que Alemania ha ofrecido sus buenos oficios para hacer la paz con la China, y añade que el partido de la paz ha recobrado el terreno que habia perdido en la corte de Pekin.

El gobierno de Haití ha empezado hoy á satisfacer las indemnizaciones debidas por los perjuicios sufridos con motivo de la guerra civil de 1883.

Londres.—Hoy han ocurrido algunos desórdenes en Portadown (Irlanda). Los nacionalistas han saqueado varias casas y numerosos grupos de orangistas recorren la ciudad.

Continúa la agitacion en la cuenca hullera de Mons. La noche pasada hubo dos nuevas explosiones de cartuchos de dinamita dirigidos contra las casas de algunos mineros.

Bruselas.—La Cámara de los diputados ha aprobado por unanimidad un Mensaje felicitando á S. M. el Rey de los belgas con motivo de la creacion del Estado del Congo en Africa.

Madrid 18, 12-15 mda.

La larga reunion del directorio de la izquierda concluyó anoche á las siete y media, habiéndose evidencia-

do las disidencias del señor Montero Rios enfrente de los demás individuos que pretendian mantener la Junta directiva del Círculo del partido, habiendo el señor Montero sostenido la necesidad de dimitir dicha Junta y la reorganizacion del Círculo. Envuelve este asunto una grave cuestion política, pues el señor Montero defiende la inteligencia para la formacion de un gran partido liberal que proclame la jefatura del señor Sagasta, cuya solucion halla obstáculos por parte de los elementos del general Lopez Dominguez.

Concluida en el Congreso la discusion de la totalidad del proyecto de ley de administracion provincial, discutirás la totalidad del proyecto de reforma electoral y simultáneamente surgirán los debates sobre hacienda y sanitarios, llegando así hasta las vacaciones de Semana Santa, y despues se entrará en la discusion de los presupuestos. Para impugnar éstos convocará el señor Moret una reunion de diputados de diversos grupos de la oposicion, proponiéndose emprender una ruda batalla.

En caso de publicar la prensa ultramontana la carta del obispo de Urgel, parece que publicarán los periódicos ministeriales una contestacion contundente del señor Cánovas.

Noticias de origen oficial aplazan la posibilidad de un conflicto anglo-ruso, habiéndose convenido celebrar en mayo las conferencias para la fijacion de los límites del Afghanistan.

MAHON

Por la Administracion de contribuciones y rentas han sido nombrados vocales de la Junta pericial repartidora D. Juan Mir Febrer, D. Antonio Carreras Olives, D. Miguel Flaquer Martinez, don Sebastian Noguera Guillot y don Joaquín Morro Suaus; y suplentes D. Miguel Costa Bagur, D. Gabriel Pons Pons y D. Francisco Pons Monticelli.

El Gobierno de la provincia previene á los municipios de Mahon, Ciudadela, Alayor, Mercadal y Villacárlas que si en el termino de ocho dias á contar desde el diez y siete del corriente no han satisfecho las cuotas que les han sido señaladas en el reparto verificado para atender á la defensa de la filoxera, les será impuesta la multa de cien pesetas y demás correctivos á que haya lugar.

A la hora en que salió de Palma el vapor «Menorca» aun no habia llegado á aquel puerto el vapor correo de Alicante que hace escala en Ibiza.

El Boletín Oficial publica la vacante de la Notaria de Alayor que debe proveerse por oposicion para los que á ella aspiren presentánd las solicitudes documentadas á la Junta directiva del colegio notarial dentro el plazo de 30 dias.

La Administracion de propiedades é impuestos de la provincia, interesa á los señores Alcaldes la remision dentro del mes actual, sin falta, de las certificaciones espresivas de los productos íntegro y líquido de las rentas de propios correspondientes al tercer trimestre de 1884-85 que hayan sido ingresadas en las depositarias municipales.

En el vapor correo que ha

salido en la tarde de hoy para la capital de la provincia, se han embarcado los siguientes mozos del actual reemplazo.

De Mahon.....	43 mozos
De Alayor.....	23 »
De Mercadal.....	13 »
De Villacárlas.....	5 »

Los mozos de Ciudadela y Ferrerías salieron del puerto de aquella ciudad en un buque de vela el día 17 del actual.

Esta tarde han sido embarcadas con destino á Palma 2 cabezas de ganado vacuno, 140 lanar y 10 de cerda.

Tambien se han embarcado 87 cajas de queso y 40 quintales de esparto del país.

Dice «El Eco de El Recreo»:

Segun noticias dentro pocos dias será un hecho la formacion de la compañía dramática que durante la temporada de Páscoa ha de actuar en este casino y en el de «El Consey». Las noticias recibidas de Barcelona el sábado, si bien no daban como seguro el que pudiera firmarse escritura aquel mismo día, con dos aplaudidas actrices á causa de pequeñas exigencias, no obstante opinaba el encargado de escriturarlas, que venidas éstas, podrá mandar la contrata el próximo correo. Oportunamente daremos á conocer á nuestros lectores los nombres de las artistas y aficionados que formarán la compañía y las condiciones de suscripcion y abono en este casino y en «El Consey».

El vapor «Menorca» llegado ayer á las 9 de la noche condujo los siguientes pasajeros:

D. Pedro Pradera, Nadal Ferragut, Jaime Llobet, José Torres, Julio Mora, Alejandro Romero, un capitán, un oficial y cuatro individuos de tropa.—Total 12.

Pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo *Nuevo Mahón* fondeado á las dos de la tarde.

DE BARCELONA

D. Rafael Delgado y esposa, Francisco Timoner y señora, Pedro Monjo, Luis Caparro, Miguel Perrot, José Moles, Marcelino Fábregas, un señor militar, Valentín Roca, Bernardo Carreras, Vincenzo Casella.

DE ALCUDIA

D. Ramon Vilanova, Nicolás Morrey, Gabriel Pomar, Francisco Beltran, Damian Orell, Juan Marimon, José Magret, un guardia civil y esposa.—Total 22.

BOLSA DE BARCELONA

18 de Marzo.

4 por 100 interior.	61'920
4 por 100 exterior.	61'950
4 por 100 amortizable	77'120
Billetes hipotecarios de Cuba.	88'000
Banco Hispano Colonial	40'500
Crédito Mercantil.	42'500
Banco de Cataluña	21'000
Acciones ferrocarril Francia.	52'120
Id. Norte	112'500
Id. Orense.	25'750
Obligaciones Francia.	63'000
Id. Orense.	48'750
Id. Almansa	54'750
Id. Norte	71'250

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 18, 10'45 m.

El Gobierno se propone que el «Modus vivendi» con Inglaterra rija desde 1.º de Abril próximo.

A mediados de Abril empezará en los Cuerpos Colegisladores la discusion.

Madrid 19, 11'15 m.

En la contestacion dada por el Papa, eensura la Pastoral del Obispo de Plasencia.

Corre como válido el rumor de que el conde de Toreno se propene abandonar la presidencia del Congreso.



SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA: calle Nueva, núm. 25.

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm. 25.

Alcaldía de Mahon

El día 23 del corriente a las 12 de su mañana, se reunirá en estas Casas Consistoriales la junta municipal para aprobar el presupuesto adicional al ordinario del año económico de 1884-85...

Mahon 19 de Marzo de 1885.—J. J. Rodríguez.

Ayuntamiento de Mahon Empedrados

El día 27 del corriente a las 11 de su mañana tendrá lugar en estas casas consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la construcción de quinientos metros cuadrados de canal empedrada en las calles del Carmen, Reina y San Luis Gonzaga...

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 1750 pesetas y no se admitirá ninguna proposición que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito en la Caja municipal de 8750 pesetas acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa y en caso de empate al primero que hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncen y en pliegos cerrados arreglados al adjunto modelo y lo presentarán a la mesa de subasta presidida por el infrascripto Alcalde.

Modelo de proposición

El que suscribe vecino de... enterrado del pliego de condiciones para la construcción de canales empedrados en las calles del Carmen, Reina y de San Luis Gonzaga, se obliga a su construcción por la cantidad de... pesetas (en letras.)

(Fecha y firma del proponente.)

Para vender

Una máquina de coser para zapatero que se dará a precio sumamente barato. Calle Buenaire, núm. 10.

Para vender

Lo está un vergel situado en la huerta de San Juan (Gorch d'en mitx). Informará su dueño en la calle del Norte, 8.

Subasta

El día 20 del actual a las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la casa núm. 6 de la plaza de la Arravaleta de esta Ciudad, con sujeción a las condiciones que dicho Notario tiene de manifiesto.

PARA VENDER

Lo está la casa números 10 y 12 de la calle del Carmen. Informarán, Plaza Príncipe, 2.

Subasta

El día 30 del actual a las once de la mañana, en la Plaza de la Constitución de esta ciudad, se venderá en pública subasta por voz del pregonero la casa núm. 9 de la calle de Buenaire perteneciente a la horencia de D. Inés Alberti y Rotger, arreglamente a las condiciones que con los títulos de propiedad están de manifiesto en la Notaria de don Francisco Andreu y Pons.

BAZAR CANET

32, Nueva, 32

Deseando esta casa concluir su existencia todas las temporadas, hace desde hoy una gran rebaja en los trages que tiene confeccionados. ¡Aprovechad la ocasión! ¡Venid y lo vereis!

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del An-tivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar Elixir dentrifico Saint-Serrant del Doctor Casasa.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curación de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarrós del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos, nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

ÚLCERAS EN LAS PIERNAS

Matriz, Cara, Boca, Pecho, Llagas, &, por antiguas y crónicas que sean.—Curación radical con el Especifico Americano Tompson.—Frasco, 50 reales.—Con este admirable bálsamo, no hay temor alguno de que jamás se reproduzcan, ni que el humor que por la úlcera se destilaba pueda dañar otro órgano, pues la acción del medicamento extrae toda la base humoral.

LA VID

DE MANUEL BELTRAN Proveedor de la Real Casa GRAN PRESERVATIVO

ANIS HIGIENICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composición la doble circunstancia de ser agradable al paladar y ser útil como medicamento a toda clase de desarreglos gástricos

de naturaleza nerviosa y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos anejos. Por la cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas, las náuseas, mareos de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.

En su confección entran plantas vegetales tónicas, estimulantes y carminativas. Se halla de venta en las principales confiterías de esta ciudad, cafés y en el citado establecimiento.

LA VID Portal de Mar núm. 20

Adm.º de Loterías de 1.ª clase núm. 5.—Mahon (ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto en esta Administración, situada en el Estanco de la Calle de la Arravaleta de esta ciudad, el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 24 de marzo.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.253 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios (number and description) and Pesetas (amount). Includes entries like '1 de 80.000', '1 de 40.000', etc.

Mahon 16 Marzo de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.



Ptas 2'50 semanales Máquinas SINGER para coser.

¡Un triunfo más!! Las máquinas «SINGER» para coser han obtenido en la Exposición de Amsterdam la más alta recompensa:

EL DIPLOMA DE HONOR.

NOTA.—Habiéndose establecido en esta ciudad un dependiente de la casa SINGER, pasará al domicilio de las personas que lo deseen, tanto en esta población como en el interior de la isla, encargándose del montaje y composición de las máquinas.

Singer, Castillo, 9 Depósito en Ciudadela.—Calle Carnicería núm. 11.

Cada diez días el representante de Ciudadela recorrerá los pueblos de la isla y previo aviso visurará las máquinas vendidas haciendo las reparaciones que requieran.

PARA VENDER

Lo está la casa calle de la Iglesia número 25, esquina á la de Alayor: informarán calle San Roque núm. 4.

Nodriza

Hay una que desea hallar criatura para amamantar. Informarán en Villacarlos, calle Mayor núm. 99.

COLON EN ESPAÑA

por D. Tomás Rodríguez Pinilla Historia detallada, apoyada en documentos artísticos é irrefutables, de las vicisitudes del gran navegante en su patria adoptiva.

Se admiten pedidos de dicha obra en la imprenta de este periódico.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.